



“En las reuniones mantenidas con el presidente Xi, y en sus mensajes, hemos percibido su firme compromiso con un multilateralismo efectivo”, afirma secretaria general de Club de Madrid

Por DIARIO DEL PUEBLO digital | el 05 de junio de 2025 | 09:42



Foto: cortesía de la Secretaría del Club de Madrid

Por Fan Jianqing

“El presidente Xi Jinping es un líder de un gran país que sabe escuchar”. Así recordó María Elena Agüero, secretaria general de Club de Madrid, el encuentro mantenido con el presidente Xi Jinping en Beijing. Como secretaria general de Club de Madrid, María Elena ha visitado China en varias ocasiones y ha acompañado a miembros de la organización en diversas

reuniones con el mandatario chino. De todas ellas, fue el primer encuentro en 2017 el que le dejó una impresión más profunda.

El 28 de noviembre de aquel año se celebró en Guangdong el Foro Internacional Imperial Springs (ISIF), bajo el lema “Gobernanza global y las propuestas de China”, con la participación de casi 100 ex líderes políticos, expertos y académicos de unos veinte países. Al día siguiente, en el Gran Salón del Pueblo de Beijing, el presidente Xi Jinping recibió a los miembros de Club de Madrid que asistieron al ISIF. Durante el encuentro, el presidente expuso el camino de desarrollo de China y los principios que sustentan su visión de la gobernanza global, al tiempo que escuchó con atención las intervenciones de los representantes internacionales invitados.

El presidente Xi elogió el trabajo de Club de Madrid en la promoción de los intercambios y la cooperación entre China y otros países, y expresó su deseo de que estos nuevos y antiguos amigos de los cinco continentes aprovecharan plenamente las oportunidades que China podía ofrecer, aportando sugerencias y recomendaciones para contribuir al desarrollo del país y al fortalecimiento del entendimiento mutuo entre el pueblo chino y los pueblos del mundo.

Fundado en 2001, Club de Madrid está compuesto por ex jefes de Estado y de Gobierno democráticos de más de 70 países, así como por antiguos líderes de organizaciones internacionales de referencia. Su labor consiste en tender puentes y promover el diálogo mediante canales como la política, la academia, el sector privado y la sociedad civil, para abordar los desafíos del desarrollo político y social a escala global. Desde hace una década, colabora activamente con la Asociación del Pueblo Chino para la Amistad con Países Extranjeros y otras instituciones en la organización del ISIF.

Desde 2017, el presidente Xi ha enviado mensajes en vídeo y cartas de felicitación al foro en múltiples ocasiones, y se ha reunido con los organizadores del evento y con los miembros de Club de Madrid que han asistido al mismo. “En los mensajes grabados y las cartas de felicitación del presidente Xi, así como en sus conversaciones con los invitados internacionales, se perciben claramente las características de un líder de un gran país: preocupación por el bienestar de su pueblo y una firme voluntad de que China desempeñe un papel más activo en los asuntos internacionales”, señaló María Elena Agüero.

Asimismo, destacó el interés constante del presidente Xi por el desarrollo del foro, así como su reiterado llamamiento a la comunidad internacional para preservar la paz y la estabilidad mundiales, y a promover la cooperación mutuamente beneficiosa por distintas vías. “El presidente Xi Jinping es un líder coherente y perseverante en la consecución de los objetivos que se propone, lo cual me ha dejado una profunda impresión”, añadió.

Según Agüero, los invitados a las reuniones con el presidente provienen de diversas regiones del mundo y abordan una amplia variedad de temas. En sus intercambios con ellos, el presidente Xi escucha con atención y responde de forma precisa, demostrando preparación y claridad. En los últimos años, ha impulsado diversas iniciativas encaminadas a ofrecer soluciones constructivas para mejorar la gobernanza global, reflejando así la responsabilidad de China como actor internacional relevante.

En este sentido, María Elena subrayó que el concepto del presidente Xi de construir una comunidad con un futuro compartido para la humanidad, así como las iniciativas globales sobre desarrollo, seguridad y civilización, han sido objeto de análisis y debate riguroso en el ISIF en numerosas ocasiones. Recordó en particular la edición de 2023, en la que se dedicó un día y medio al estudio de los distintos aspectos de estas tres iniciativas, presentadas por el presidente Xi como pilares para una gobernanza global más equitativa e inclusiva. Como miembro destacado de las Naciones Unidas y actor clave en la transformación del orden internacional, China ha aportado ideas relevantes para fomentar la cooperación y mejorar los mecanismos de gobernanza global.

La secretaria general Agüero reiteró que Club de Madrid siempre ha valorado el diálogo abierto y el intercambio de ideas. En diciembre de 2024, el ISIF se celebró por primera vez fuera de China, concretamente en Madrid. Este hecho supuso un puente aún más cercano para promover el entendimiento y los intercambios entre China y el resto del mundo. Con motivo de la inauguración, el presidente Xi envió una carta de felicitación en la que destacó que, durante sus diez años de existencia, el foro ha mantenido su defensa del multilateralismo, ha abordado con profundidad cuestiones clave de la gobernanza global y ha escuchado con atención las propuestas de China, desempeñando así un papel constructivo en la mejora del entendimiento mutuo.

María Elena concluyó afirmando que, como segunda economía mundial, China desempeña un papel fundamental e irremplazable en el fortalecimiento del multilateralismo y la mejora de la gobernanza global. “Desde la política y la economía, hasta la tecnología y la cultura, la influencia de China se ha incrementado de forma notable, y todo indica que esta tendencia continuará”, afirmó.

Actualmente, el mundo se enfrenta a transformaciones aceleradas y a una nueva encrucijada histórica. Las tensiones geopolíticas aumentan y los conflictos armados persisten. En este contexto, China se opone a la intensificación de las confrontaciones y aboga por resolver los asuntos candentes mediante el diálogo y la consulta. Insta a todas las partes a redoblar esfuerzos para preservar la paz y la estabilidad, tanto a nivel regional como global. En línea con ello, ha reforzado su comunicación con diversos actores internacionales, apelando al respeto mutuo de la soberanía, a la defensa del derecho internacional y del multilateralismo, y a la construcción de consensos que favorezcan la paz y el desarrollo sostenibles. “Estoy convencida de que China es un actor determinante en el sistema internacional multipolar y seguirá siendo una fuerza constructiva en un mundo en transformación”.

(Web editor: Rosa Liu, Zhao Jian)

Sobre DIARIO DEL PUEBLO digital
Copyright © DIARIO DEL PUEBLO digital. Todos los derechos reservados.